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Bien vivre à Savigny
Budget 2023 : la grande braderie du patrimoine de la ville 

L’examen du budget 2023 s’est déroulé dans de mauvaises conditions, l’adjoint aux finances refusant 
de répondre à nos questions en commission préparatoire. Ce budget est pourtant préoccupant : nous 
percevons plus d’impôts qu’ailleurs, pour apporter un service moindre. Nos dépenses grimpent plus vite 
que nos recettes, nous sommes moins bien équipés que les communes similaires, et nous n’équilibrons 
nos budgets que parce que nous avons moins d’équipements à entretenir que dans les autres communes. 
En d’autres termes nous sommes peu efficaces, et depuis bien longtemps. Pour améliorer son efficacité, 
la commune aurait besoin de se réformer, restructurer ses services et en améliorer le fonctionnement, 
mais aussi de mieux utiliser ses ressources internes pour limiter l’externalisation. 
Par rapport au réalisé 2022, le budget 2023 prévoit une augmentation des dépenses réelles de 
fonctionnement de 9,1% tandis que les recettes ne progressent que de 1% à périmètre constant. L’inflation 
et l’explosion du coût de l’énergie n’expliquent qu’en partie cette hausse de nos dépenses, tandis que 
seules les recettes liées à l’augmentation des impôts fonciers augmentent.

Avant affectation des résultats 2022 la part versée du budget de fonctionnement à l’investissement fond 
de 8 millions en 2022 à 1,8 millions en 2023, réduisant notre budget total d’investissement à 13 millions 
contre 26, 6 millions en 2022.

Pour équilibrer ce budget d’investissement affaibli, la majorité a choisi de céder une partie du patrimoine 
communal pour 1,564 millions. Parmi les cessions prévues, l’école maternelle Paul Bert (400 M2 bâti) 
serait bradée pour 450 000 euros au département.  Si l’agrandissement du collège est une bonne chose 
pour nos élèves, la commune ne peut pas se dépouiller au profit du département alors qu’elle a besoin 
de moyens pour rattraper son retard en matière d’équipements : crèches, écoles, équipements pour la 
jeunesse, développement économique, et bien d’autres. 

Ce projet de cession rappelle la triste époque où la ville s’est séparée, pour une somme ridicule, de La 
Savinière, qui permettait à nos enfants de profiter de séjours pédagogiques de qualité.
La ville qui n’a pas profité des subventions du département en raison de sa mauvaise gestion du projet 
Ferdinand Buisson ne peut pas, en plus, dilapider son patrimoine au moment où les budgets deviennent 
difficiles et où le coût des emprunts explose. 

Retrouvez-nous sur notre site www.bienvivreasavigny.org

Groupe BVS : Lydia BERNET, Corinne CAMELOT-GARDELLA, Nathalie COETMEUR, 
Jean-Marc DEFREMONT, Bruno GUILLAUMOT, Fatima KADRI, Patrice KOUAMA, Jacques SENICOURT

Osons Savigny

L'orientation budgétaire a été décidée par 
la majorité lors du dernier conseil municipal. 
Les choix auraient mérité plus d'ambition en 
matière d'investissement, car les finances sont 
bonnes, mais nous allons voir la construction 
du centre culturel que nous attendons depuis 
si longtemps. Quel sera l'avenir de la salle des 
fêtes, une fois le centre culturel inauguré ? Nous 
interrogeons M. le Maire lors du prochain conseil 
municipal.

La culture a été mise à l'honneur lors du salon 
du livre. Ce fut une réussite. Ne serait-il pas 
intéressant de mettre en avant des auteurs 
Saviniens lors de la prochaine éditions ? 

Aude HERNANDEZ, conseillère municipale
Christophe-Reynald MICHEL, conseiller municipal

« Osons Savigny »

Vivons Savigny Autrement, 
avec Olivier VAGNEUX

TRAHISON !

Le 14 novembre, Alexis TEILLET accordait 
un permis de 96 logements, en pleine zone 
pavillonnaire, aux 13-21, avenue Gambetta.

Où sont donc passés ses engagements de 
campagne ?

INVITATION

Retrouvons-nous autour d’une galette, le lundi 
23 janvier à 20 h 30, salle Lavit au COSOM, pour 
des vœux et un premier bilan.

Olivier VAGNEUX · olivier@vagneux.fr
vagneux.fr · 06.51.82.18.70
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Les textes publiés sous cette rubrique le sont sous l’entière responsabilité de leurs auteurs, dont l’expression est libre et 
n’engage ni la rédaction, ni la direction de la publication. Ils s’interdisent les propos injurieux ou diffamatoires à l’égard des 
personnes ou des institutions et s’obligent au respect des lois et règlements en vigueur, notamment ceux ayant trait aux 
publications de presse. 

Rassemblons Savigny ! - Majorité municipale

Pas à pas, construisons ensemble l’avenir de notre ville !

Il y a les gestes du quotidien et ceux qui dessinent l’avenir d’un trait de crayon assuré et réaliste. Loin des 
envolées lyriques dogmatiques, des positions outrancières et mensongères et d’un peu de mauvaise foi, le 
budget est un document financier qui ne souffre d’aucune insincérité !

Accompagner, rassurer et agir. Depuis 16 mois, nous le faisons, parfois dans l’urgence face à des situations 
inédites et que nous n’aurions pu imaginer lors de notre élection en décembre 2021. 

Les défis de notre temps ne manquent pas : ceux d’une guerre aux portes de l’Europe qui a réinterrogé nos 
certitudes sur l’équilibre du monde, ceux d’une inflation record qui nous touchent dans tous les aspects 
de notre vie (alimentation, chauffage, transports…), ceux d’un pays meurtri et fracturé dont nous peinons à 
retrouver un apaisement pourtant essentiel à notre cohésion nationale. 

Nous n’avons pas toutes les solutions, la baguette « magique » du Maire n’existe pas encore. Mais nous 
faisons notre maximum pour insuffler une dynamique de projets, de rassemblement et d’envies autour de 
Savigny-sur-Orge. 

Notre engagement se nourrit de cela : d’une volonté infaillible de faire. Nous voulons brique après brique 
bâtir un futur plus prospère et plus serein pour tous les Saviniens. 

Cela ne nous exonère pas de faire des choix. Nous avons été élus pour orienter et décider. Et vous avez toute 
votre place dans les décisions qui concernent la ville. La relance des Comités de quartiers en novembre 
dernier en est un bel exemple. Lors de notre prochaine session, nous aurons le plaisir de vous présenter le 
budget participatif, 100 000 euros consacrés aux projets que vous aurez proposés !

Attendu avec impatience, le centre culturel est en bonne voie. Dans un sondage, les Saviniens ont clairement 
indiqué leur envie de cinéma. C’est donc tout naturellement que ce nouveau centre culturel sera destiné à 
l’éducation à l’image et aux pratiques numériques. Deux salles de projection cinématographiques, une salle 
de médiation, un espace de convivialité : ce lieu deviendra le lieu culturel d’échanges et de découvertes pour 
tous les publics. Cet équipement manque cruellement à Savigny-sur-Orge !

Ecouter et expliquer également. Nous avons pris le parti d’être des Elus « à portée de baffes », près de vous, 
de vos préoccupations et de vos attentes. Lors des manifestations, des rassemblements municipaux, lors des 
permanences physiques ou téléphoniques, nous répondons présents. Ces contacts humains n’ont pas de 
prix, nous animent et nous motivent pour continuer à avancer. 

Le travail que nous avons engagé porte enfin ses fruits. Nous sommes fiers de voir bientôt les travaux de 
l’avenue Carnot se conclure, d’inaugurer en septembre la nouvelle Maison des Associations Sportives, de 
lancer la création d’un nouveau parking proche de ce nouveau bâtiment innovant et à énergies positives 
avec la pose de panneaux solaires, la mise en place de nouveaux dispositifs en faveur de l’émancipation 
et l’autonomie des jeunes Saviniens (aides au permis, au BAFA et chantier jeunes), des réflexions vont être 
engagées, avec vous, sur la création d’ilots de fraîcheur et la protection de nos poumons verts en ville. 

Notre dernier mot sera pour les agents communaux. Sans eux, rien ne pourrait être possible. Nous souhaitons 
donc simplement les remercier pour leur professionnalisme, leur engagement et leur dévouement pour le 
service public et Savigny-sur-Orge.

Les élus du groupe « Rassemblons Savigny ! »


